
麦当劳推盖饭，你怎么看
为增强竞争力，洋快餐纷纷“入乡随俗”

隔记者 秦雪丽 报道
qlwbqxl@vip. 163 .com

本报6月13日讯 麦当劳也
推出中式盖浇饭了。10日，烟台各
大麦当劳快餐店推出了4款“麦开
饭”组合，每款售价20元左右。麦
当劳的这一举动，标志着又一洋
快餐加快了本土化发展的进程。

其实，在洋快餐领域，试水
“中式”风味并不稀罕。

资料显示，2002年肯德基便
推出了海鲜蛋花粥和香菇鸡肉
粥这两款极具中国本土特色的
早餐粥。第二年时推出了老北
京鸡肉卷。此后，安心油条、皮
蛋瘦肉粥、烧饼、豆浆等产品相
继问世，而在2010年，肯德基正
式售卖米饭。上岛咖啡、星巴克
等也推出了不少“中式”风味。

对 于 洋 快 餐 的 本 土 化 生
产，烟台市饭店协会秘书长张
士波说出了自己的看法。“中国
人在吃上是很挑剔的。”张士波
说，与中式饭菜不同，西方食品
在制作上讲究一个标准化，在
口味上差别不大。“提到洋快
餐，市民大多会想到汉堡、薯

条，比较单调，不像中式饭菜有
那么多口味和品种。”但洋快餐
的标准化生产，局限了自己的
发展，局限了消费人群。因此，
不少洋快餐开始大力转型，努
力贴近中国人的口味，推出诸

多中式口味的产品。“中西结合
的餐饮方式是发展趋势，很多
西式餐厅都在这样做。因为只
有餐品丰富多样，选择性多了，
才能满足各种食客的需求，吸
引更多顾客。”

另外一位业内人士介绍，
近年来肯德基等洋快餐相继推
出中式餐品，对麦当劳本身也
是一个很大的冲击，麦当劳的
这次变化也是为了增强自身竞
争力。

大学生毕业抢租房，房东被动涨价
隔记者 姜宁 报道

本报6月13日讯 再过几天
就是大学生毕业离校的日子了。
最近几天，各大学周围的租房市
场火爆起来，租金也比去年有所
提高，以最普遍的三室一厅房子
为例，去年的租金价格在1200-
1400元/月之间，今年的价格则涨
到了1500元/月以上。

家住清泉文苑的小谢最近一
直在被房租问题困扰，因为从6月
份开始，每月又要多交100元房
租。但小谢最后还是决定继续住
在这里。“到别的地方，房租不一
定低多少，还要面临一个新环境
的适应，所以也就忍了这一次次
的涨房租。”

说到近期房租涨价，烟台大
学周边一家房产中介公司工作人

员说，每年6-9月，都是房租猛涨
的时候。“很多大学生毕业了，买
不起房子就必须租房，而且大多
是合租，一套90平方米的房子中
住五六个人很普遍，这样就给了
房东涨价的理由——— 因为在房东
看来，住的人多就必须多付钱。”

通过中介，记者了解到，学区
房涨价分两种情况，一种是每年
都涨一点，另一种是每隔两三年

大涨一次。“但是总体来讲，大学
周围的房子，每年的涨幅都在5%
-10%之间。”

每年房租都上涨，房东也有话
说。“我们的涨价，都是被动的。”小
谢的房东说，现在很多大学生大二
大三就开始在校外租房子准备考
研，很多大学生毕业后也直接在校
外租房，自己的房子经常会被别的
学生出更高的价格要走。

扛不住“最低限价”，烟台影院酝酿涨价
有影院下月起将会员价调高5元

隔记者 李园园 报道

本报6月13日讯 影片方的
最低限价策略，将推高影票价格。

“我们店将要举行为期10天的20

元观影狂欢节活动，错过可就没
机会了，下月开始就涨价了。”近
日，走在市区繁华街头，总会碰到
手拿烟台CGV观影狂欢节宣传
单的工作人员这样介绍。13日，记
者从烟台CGV影城了解到，CGV

落户烟台将满100天，会员特惠价

将上调5元/张。
烟台CGV影院开业时，办理

普通会员卡观影25元/张；办理
VIP会员卡观影20元/张。不过，这
个优惠价格将随着6月份的结束
而取消。“7月1日起，普通会员观
影将调至30元/张；VIP会员将调
至25元/张。”烟台CGV影城市场
部经理李晓云说，CGV烟台店开
业将近5个月，市场已经稳定了下
来，“再说了，现在影片方对影票
也有最低限价。”所以，涨价并非

突然。
影票涨价早有端倪。记者浏

览烟台各大团购网发现，相比去
年，10元、16元的观影团购优惠几
乎销声匿迹。市区比较受欢迎的
影院，如世茂影城、鲁信影城、新
世纪影城、CGV影城，团购价最
低也是19 . 8元/张。“影片方总给
施加压力。”鲁信影城烟台鲁信影
院宣传经理王佳栋说，影片方的
最低限价让电影院不得不上调最
低会员价。以前办理200元、300元

或500元的会员卡还有赠票优惠，
现在也没有了。随着烟台观影市
场的发展，在影片方的最低限价
策略下，王佳栋认为，影票涨价将
成趋势。

一位业内人士透露，影片方
对影票价格都有最低限价，一般
国产片最低限价20元/张。烟台各
大影院曾经有意联合起来，结束

“低价格”的营销战略，让影票最
低价不低于影片方规定的最低限
价。但最后，没有形成一致意见。

对于肯德基的本土化生
存模式，麦当劳中国区CEO曾
启山曾公开说，没必要推销所
有人都在推广的产品。

但是，麦当劳可能不得不
有所改观。公开资料显示，虽
然肯德基、麦当劳进入中国的
时间相差不到3年，但截至目
前，肯德基在中国800多个城
市开设了超过3800家门店，几
乎覆盖了中国所有一、二、三
线城市，而麦当劳中国门店今
年才刚刚突破1700家。

业内人士认为，此次麦当
劳对中餐的试水，是麦当劳

“清醒了”的决定。此次推出的
4款中式快餐，是麦当劳在本
土化方面迈出的一大步。

本报记者 秦雪丽

格延伸阅读

业内认为
麦当劳清醒了

隔记者 姜宁 报道

本报6月13日讯 13日，
上证指数在复盘后继续了下
跌趋势，当日下跌62 . 55点，下
跌2 . 83%。但记者从烟台市区
多家证券公司了解到，面对这
种形势，烟台股民反应相当淡
定，一边看着大盘一边谈论休
渔、端午节等不相干的话题。

从证券公司方面获知的
信息来看，虽然股市大跌，但
日交易量并没有太大变化，仍
为7000万元左右。

股市大跌

烟台股民很淡定

洋快餐的本土化发展进
程也引起不少争议。有的市民
认为，洋快餐推出众多中式菜
品，给消费者提供了更多选
择，更贴近市民的饮食胃口，
商家从中获得利润，消费者满
足了需求，是一件双赢的事。
也有一些消费者对此感到“不
适应”。“到咖啡厅，发现不少
人在吃鱼香肉丝套餐，总感觉
怪怪的。”市民小王认为，餐厅
最重要的是定位，中餐厅、西
餐厅的风格还是分明一些好，
混在一起奇怪。

本报记者 秦雪丽

西餐本土化

市民有争议

麦当劳里贴着“真有饭”的海报。 见习记者 韩逸 摄
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